

CULTURA PROLETARIA



AÑO XIX . . . Número 1012.

Entered as Second-Class Matter, Post Office, New York, N. Y.

NUEVA YORK, SABADO 4 DE OCTUBRE DE 1947.

Fernando Pintado

Crónica de Francia

SANGRE EN LA ARENA Y ASESINOS Y LADRONES POR TODAS PARTES

En España, en la España de Franco, ha muerto en la arena, entre aclamaciones y cornadas, el diestro Manolete. ¡Mala suerte! Mientras él triunfaba, otros españoles, españoles de la otra España, morían a miles en los Campos de Concentración y de ejecución, en los hospitales provinciales, y en los montes de Andalucía, de Asturias y de Aragón luchando contra los sicarios de otro GRAN MATADOR: de Francisco

Franco.

Cuarenta millones de pesetas ha dejado Manolete. Cuarenta millones de pesetas amasadas, en media docena de años, en una España, su España, donde el pueblo muere de hambre en los patios de presidio o en las calles, que también son patios de presidio.

¡Paz a los muertos! Descanse en paz el diestro Manolete, arlequín de seda y oro que arrastraba el nombre de Espa-

ña, de la España flamenca y clerical, por todas las arenas de Europa y de América.

Y mientras la España de Pandereta llora la muerte de su ídolo — que morirá con mayor amargura que la destrucción de Cádiz y el fusilamiento de más de un millón de españoles — en París, otro DIESTRO, don Diego Martínez Barrio, diestro siniestro que ha malbaratado, en tres años, más de quinientos millones de francos del tesoro del pueblo español, ha dado la alternativa a don Alvaro de Albornoz. Caso insólito, porque el verdadero diestro, en lo de saber y no MALBARATAR, lo fué siempre Albornoz y no don Diego.

Y ya tenemos a don Alvaro de Albornoz cosechando almohadillazos y plazas de rinconetes y cortadillos...

Lo extravagante es que don Alvaro de Albornoz, que lo fué casi todo en la República del 14 de Abril, y que por su cultura y otras prendas todo lo pudo ser, haya aceptado representar otro papel en el disparate cómico dramático conocido, en París, por el "Gobierno de la República Española".

¿Qué le habrá inducido a don Alvaro a dar tan grotesco paso? ¿No será el afán de vestir el traje brillante de director o primer actor de esa compañía de aventureros? Será que le seduce la idea de DISTRAER, entre sus amigos, los doce millones mensuales que para gastos cuenta tan ACREDITADA TROUPE? ¿No será que, celoso de don Diego, sueña en la conquista de un castillo en el Paraguay? ¿Qué demonios será lo que a tan ingenioso caballero le ha obligado a sentar plaza de Crispín del más fabuloso de los Leandros?

Algún lector ingenuo objetará:

Pero ¿no es nada ser Presidente del Consejo de Ministros de la República?...

Eso es menos que nada, amigo mío. Porque esa república está desierta. Sus únicos súbditos son sus ministros y los secretarios de sus ministros. Ya era una fantasía en tiempos de Giral y cuando Llopió. Pero, ahora, es un espectro. Hasta don Inda, el contemporizador, el apóstol EN CRISIS de la "Solidaridad Española", le ha negado su reconocimiento.

Entonces ¿cuál es la misión de sus ministros? Insinúa el lector ingenuo...

¿La misión de sus ministros? Muy sencilla. El Ministro de Defensa, defenderá su sueldo; el de Justicia, preparará su propia defensa, y la de sus compañeros de pandilla, por malversación de fondos; el de Economía, escamoteará hasta el último céntimo, como lo hizo su antecesor, de cuanto se recauda en América para socorrer a los refugiados españoles en Francia; el de Emigración, gestionará el VUELO a América de todos sus compañeros de Gabinete y distinguidas familias; el de Instrucción, aprovechará el tiempo para ampliar sus conocimientos en el arte de pescar a río revuelto; y, el del Interior, trabajará sin descanso por lo que pueda suceder, para trasladar su ministerio al norte de París, con el fin de alejarse, un poquito más, de España.

¿Y el Presidente?

El Presidente, en las horas más íntimas, pensará en su triste fin.

Y mientras la partida especula con el dinero y con la sangre de los españoles, Francisco Franco, SIEMPRE al servicio de las grandes democracias, sigue asesinando amantes de la libertad e independencia de España.

A.I.T. SERVICIO DE PRENSA

ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

LA LINEA DEL PROLETARIADO

(AIT) — Según el órgano anarquista Le Libertaire de París, fué distribuido el manifiesto siguiente entre los obreros de la Ruhr en Alemania:

¡HAMBRE!

Después de doce años de dictadura totalitaria, siete años de guerra y dos años de ocupación militar con la consecuencia de una miseria crecida, los trabajadores de la Ruhr están despertando a una nueva vida. Y tras ellos se encuentran los trabajadores de toda Alemania.

HUELGAS DE MASA Y MANIFESTACIONES

Desde hace varias semanas ya, los trabajadores se han manifestado por medio de huelgas ilegales en diferentes sitios. Hacia fines de Marzo este movimiento se convirtió en avalancha, arrastrando a centenares de miles de trabajadores y finalmente la mayoría de los trabajadores de la Alemania occidental.

Las masas trabajadoras no se limitaban a desertar las fábricas y las minas, sino que descendieron a la calle junto con sus mujeres y niños, hasta que un millón entero de trabajadores se manifestó en las calles de la Ruhr. Sus consignas eran en todas partes las mismas: ¡Contra el régimen del hambre — contra la opresión!

¿DONDE ESTABAN LOS PARTIDOS Y LOS SINDICATOS?

¿De dónde venía este movimiento de masas? Los poderes dirigentes, los diferentes partidos políticos han tratado de inculparse mutuamente reprochándose la responsabilidad de los acontecimientos, pero sin duda alguna todos ellos han hecho lo que podían para impedir las huelgas y las manifestaciones. En efecto, los partidos y los sindicatos terminaron por poner fin al movimiento. Es decir ellos proclamaron una huelga general de 24 horas, por temor al rumbo que los acontecimientos podían tomar, y dándoles una finalidad limitada. Pero las reivindicaciones obreras no han nunca podido ser satisfechas por medio de huelgas limitadas de antemano. En vez de pararse en medio del camino, los trabajadores debieran haber continuado generalizando el movimiento. No, en efecto, los dirigentes de partidos y sindicatos no han hecho nada absolutamente para ayudar a las masas. Y el movimiento de las mismas tampoco era la obra de los nazis tal como algunos pretenden. Los nazis no tienen la intención ni la posibilidad de desencadenar huelgas de masas. Esto no significa, desde luego, que los grupos nacionalista o de Moscú no tratan de aprovechar el movimiento, para sacar del mismo sus ventajas particulares. Pero esto ocurre en todas las luchas de clase.

EL MOVIMIENTO VINO DESDE ABAJO

Surgió de las grandes masas trabajadoras del Ruhr, de los viejos y de los que no querían más continuar viviendo como hasta ahora. Han sufrido demasiado de

la opresión, de la guerra, de los bombardeos, del terror de los nazis y de la ocupación, de la miseria y de la privación. Hay un límite para todo, y el límite de la paciencia popular había sido pasado. Después de las gloriosas huelgas de la Ruhr en 1920, después de aquellas jornadas insurreccionales en que la clase obrera alemana marchó al frente de la Internacional de los obreros, un movimiento de esta importancia no había surgido entre nosotros — hasta primavera de 1947.

LAS POTENCIAS HAN DEBIDO CEDER

Hemos visto ceder, no solamente a los dirigentes de partidos y sindicatos que ya se encuentran en una dependencia deplorable de sus centrales interiores y extranjeras, sino también a las potencias ocupantes mismas. No podían evitarlo, puesto que no estaban seguros de que los soldados británicos hubieran estado dispuestos a matar obreros alemanes. Entre los soldados ingleses hay muchos milicos, y hay muchos obreros de fábrica, los que comprenden muy bien lo que significa una huelga, y que saben que los trabajadores de todos los países deben ayudarse mutuamente. Las autoridades británicas que han de enfrentarse con grandes dificultades en Inglaterra misma, cedieron, pues, ante los huelguistas y manifestantes. Esto ya significa un triunfo para los obreros y una retirada de las autoridades militares. Los ocupantes han hecho unas bellas promesas. Veremos si se cumplirán; no lo creemos. Pero entonces el movimiento reempezará y será más difícil contenerlo.

El cambio significativo para nosotros no está en el éxito inmediato, sino en el hecho moral de que la clase obrera alemana, después de haber sido tratada, durante 14 años, como carne de cañón y como unas bestias sin voluntad propia, ha vuelto a pensar por propia cuenta, y a actuar.

LA RESPUESTA DE LOS COMPANEROS DE LA RUHR

Las grandes potencias discuten y riñen entre sí para saber quién explotará el carbón de la Ruhr en la próxima guerra, y quién reemplazará a los nazis manteniendo a los obreros de la Ruhr bajo el yugo. El proletariado de la Ruhr, las mujeres obreras y los jóvenes de Düsseldorf, Osnabrück, Essen, Gelsenkirchen, Aachen y Köln han dado su respuesta: ¡Nadie! Son ellos, los trabajadores, que con sus esfuerzos propios sacan el carbón a la superficie, para no morir de frío en el invierno. Pero este carbón va a la industria internacional de la guerra. Y los trabajadores mueren de frío en toda Europa. Por esto no basta una simple huelga de protesta. Ella debe ser el comienzo de una lucha mucho más amplia y más larga. Y esta lucha no terminará antes de que los trabajadores se hayan incautado de las minas y de las fábricas para tenerlas en sus manos propias.

¿Quién debe controlar el carbón y el acero, sino los trabajadores que lo producen? ¿Quién debe controlar los géneros alimenticios y la distribución de los

(Continúa en la página 2)

EDITORIAL

Los Anarquistas Españoles Invitan a la Violencia

Con este título publica el New York Times un reportaje en el cual dice que el movimiento anarquista español ha lanzado otro manifiesto invitando a la oposición contra Franco a que emplee la violencia como único medio de resistencia.

Según el corresponsal, el manifiesto, firmado por el Comité del Movimiento Libertario, comienza con un ataque directo a los Estados Unidos y Gran Bretaña. Les acusa a estas dos naciones de su manifiesta indiferencia de frente al problema político español y dice que una de las razones por las cuales se manifiesta ésta es que les conviene que en España exista la normalidad y la tranquilidad basada en la supresión política de la oposición y basada en la represión violenta contra sus más destacados militantes.

El manifiesto, ante esta meditada pasividad democrática, propone que el pueblo español, o más bien la oposición al franco-falangismo, emplee como único medio eficaz de combate la resistencia violenta. Fundamentalmente propone la fomentación y la extensión por toda España de la guerra de guerrillas, pero al mismo tiempo, propone también un sistema de sabotaje nacional persistente; y propone, igualmente, medidas especiales de represión contra los confidentes que denuncian las actividades de la oposición, así como a sus miembros más militantes.

"Los anarquistas — dice el manifiesto refiriéndose a la oposición nacional — apoyan este medio de lucha por ser el único medio de lucha que puede combatir y contrarrestar a Franco hasta que éste sea ahorcado".

Para el corresponsal tiene gran importancia este manifiesto. Dice que aunque no se conoce el número exacto de la militancia anarquista en España, no por ello deja de ser numerosa, sumando tal vez varios miles de militantes a través de toda España.

Para el corresponsal sin embargo la importancia del manifiesto, tanto como en el número de la militancia actual, está en la acción directa que en el pasado ha desplegado este movimiento. En el pasado, desde el nacimiento de ese Movimiento, en caso de violencia y de represión gubernativa, lo mismo nacional que localmente, el anarquismo y el anarcosindicalismo ha adoptado una actitud activa de contraofensiva violenta. A la violencia, le ha respondido con la violencia. Y esta fuerza, con esta clase de oposición, a la larga ha conseguido crear tal ambiente de sublevación, rebelión e insurrección nacional contra las fuerzas de opresión gubernativa que finalmente se ha convertido en fuerte movimiento de oposición ante el cual la bruta fuerza sucumbía.

Basado el movimiento anarquista en esa evidencia histórica, que el mundo bien conoce, lo que hace es invitar a la oposición contra el franco-falangismo para que vuelvan a emplearse los medios; los únicos medios útiles y eficaces, que en el pasado han dado tan buenos, últimos resultados. Parte del principio lógico de que al terror y a la fuerza bruta organizada de la dictadura franquista, conseñida por las corruptas democracias, la única forma que hay de combatirla es valiéndose de los medios de represión y de violencia sistemática que ella emplea.

Según declara el manifiesto del Comité del Movimiento Libertario, es asimismo el único medio para movilizar activamente una fuerte opinión internacional que, ante la guerra abierta y de la forma más violenta y sanguiñaria entre el franco-falangismo y las fuerzas de la oposición, obligue a esas democracias a tomar cartas en el asunto.

El corresponsal dice finalmente: "Nadie conoce la fuerza numérica actual del anarquismo español, pero se destaca actualmente por su acción subversiva, tanto de acción directa como de propaganda, y se dice que en el movimiento asciende a miles de militantes".

"Básicamente, el manifiesto del Movimiento Libertario, propaga la guerra de guerrillas, el sabotaje en masa y la automática eliminación de los verdugos y de los confidentes."

Desde Lima, Perú

Al fin nuestro estudiante limeño va gradualmente adquiriendo aquellas dignas características que con tanto fervor esculpió en el alma de nuestro pueblo aquel maestro del pensamiento anárquico, González Pradas, que hoy los oportunistas políticos de este oprimido país buscan de confundir con su prestigio para sus fines de tipo parasitario y de opresión.

Nuevamente las calles de esta tierra se han cubierto con la sangre rebelde del estudiante peruano, hoy presente en la vida sacrificada del joven, casi imberbe, iluminado por la pasión y el sacrificio, de Heriberto Avellaneda Beltrán, caído a balazos de la soldadesca al servicio del privilegio, de la explotación y del crimen social. Reina de nuevo, en apariencia, la paz y el orden de la burguesía peruana. ¿Hasta cuándo? Esto no les importa.

El caso ocurrido con los estudiantes del Colegio Nacional de Guadalupe, que bajo pleno decreto de estado de sitio establecido por el gobierno "democrático" tuvieron la gallardía de levantar su voz es un sistema de hombría que arrojan ante las organizaciones obreras del país, que hoy se debaten bajo las miasmas de letarea de la política, envenenada su conciencia con las ambiciones de sus capullos.

La huelga planeada por el estudiantado, contenía modestamente tres puntos fundamentales: Primero, — expulsión de su Director por ser personaje repulsivo para los estudiantes. Segundo, — la demanda de un nuevo método de enseñanza y Tercero, — el mejoramiento de la asistencia alimenticia. Pero como quiera que la fosilización entumece el pensamiento, los "señores intachables" prefirieron cerrar las puertas de las aulas, cercando el establecimiento con los pretorianos del Estado. Este proceder para los adolescentes produjo el consabido nerviosismo, visto el continuo ruido de la demagogia aprista de otros tiempos hoy en abrazo fraterno con todos los privilegios tradicionales.

Asediados por fuerzas militares, cortada la luz y el agua para los estudiantes, sin comida ni alimentación alguna del exterior, no faltó la exteriorización solidaria de la juventud de otros planteles de enseñanza que pusieron a prueba su impulso de solidaridad, arma la más digna del sentimiento humano de frente a toda la injusticia. Niños y niñas corrían a llevarles alimentos y entusiasmarlos con su conducta ante su gesto heroico. Al salir por un atadido de pan, el niño Heriberto Avellaneda encontró su muerte bajo la metralla cobarde de las fuerzas armadas. Cayó cual una gaviota inocente. Lo demás hay que suponerlo. Llovieron piedras, ladrillos, denuestos, maldiciones, únicas armas que contaban los niños y los jóvenes desamparados por completo de quienes tenían el deber de ayudarles, del movimiento obrero peruano, si es que acaso les quedaba algún rasgo de dignidad y de vergüenza. El chiquillo fué llevado a la clínica, de allí a la morgue y de este lugar arrancado por todos los colegiales y conducido por las calles de la capital como una demostración de protesta contra los culpables y sus cómplices. Su cadáver fué velado en el Colegio y visitado por todas las esferas sociales. Sacado en hombros por sus amigos de colegio, fué un acto de profunda protesta que embargó por un momento el sentimiento general de este pueblo. Cayó por la Libertad y frente a la Autoridad como cayeron por el mundo y

siguen impertérritos en pié de lucha todos los que aman principios de Libertad, de Justicia y de Paz. Como detalle singular citamos la actitud de varios grupos de jóvenes que interpuestos por las fuerzas policíacas con bombas de gases lacrimógenos se lanzaron contra la soldadesca y arrancando sus mismas bombas las arrojaban con el valor de su dignidad injuriada contra las mismas fuerzas produciendo el resultado consiguiente. Detalles como este podrían citarse muchos, que comprueban que todo no está podrido por estas tierras, aunque vivamos un medio pobre en ideas, pobre decimos, porque ahora el pueblo sólo se preocupa de sus caciques. De sus nuevos dioses de barro, de sus nuevos salvadores, Haya de la Torre y Beltrán, Aprismo y Alianza Nacional, ambos panlaguados del capitalismo que temporalmente han conseguido que los trabajadores vuelvan a su educación ancestral de trabajar y obedecer, de votar y de limosnear. Y lo peor del caso es que los políticos hayan hecho de la organización obrera su club amplificado. Decir "organización obrera aquí ahora, es decir reacción retrospectiva, cuando débiles, sumisos y cretinos, cuando en mayoría, epilépticos y agresivos. Esta es la fisonomía del ambiente obrero de esta república. La Unión de Trabajadores de Lima, de tendencia social democrata, estilo alemán a raíz de su paro no comprobó sino su anquilosamiento como apéndice de partido político. Nuestro proletariado deberá tomar como normas y actitudes, las enseñanzas de nuestra juventud que rebelde, busca, lucha y se dignifica bajo la acción directa, contra todo lo que se opone en su camino hacia el camino de su emancipación.

— W. Z.

Desde Brasil

A nuestra ardorosa lucha de anarquistas contra las travas que a todo costo nos pretenden imponer todos los enemigos de la libertad, nos obliga a proclamar al mundo entero que este país viene aportando refugio a mesnadas interminables de nazi-fascistas, a quienes les es dispensada la más cordial de las acogidas por parte de los gobernantes que en estos momentos dirigen los destinos de esta nación.

Río de Janeiro, San Paulo, Curitiba, Blumenau y Porto-Alegre, son las ciudades de campo de operaciones designadas a los jefes del fascismo internacional que, con la complicidad de los ingleses y norteamericanos, conseguirán evadirse de Alemania, Italia y otros países, para continuar aquí su obra ignominiosa de jurados enemigos de la humanidad.

La reacción internacional dirigida por los multimillonarios yanquis, a este rebano de comparsas de Hitler y Mussolini les da muchos millones de libras esterlinas para rearticular la máquina fascista que los pueblos de Europa han conseguido volar en astillas.

Los cuervos del Vaticano, cuya obra a través de la historia es bien conocida de todos por su obra obscurantista, siguen influenciando en los medios oficiales para que se persiga a los argonautas ácratas del idealismo para que se les haga imposible vivir bajo el sol de la libertad.

El proletariado internacional sabe, demasiado bien, que el Vaticano en colaboración con los gobiernos de las naciones pseudo-democráticas, están enviando esa fauna fascista para América del Sur bajo el pretexto de no poder vivir en Europa. Y, por consiguiente, constituir en el continente americano las nuevas cruzadas orientales y dirigidas por la compañía de Loyola y toda esa chusma que con la imposibilidad de continuar viviendo su vida de rapiña en el viejo continente se trasladarán a éste, como hoy lo están haciendo en gran escala.

Dada la intranquilidad en que vive la Europa actual después de la catástrofe que acaba de sufrir es muy natural que los responsables de la hecatombe se trasladan a sitio seguro donde nadie les podrá exigir cuentas del producto de sus rapiñas. Por lo tanto, América del Sur se está convirtiendo en una nueva cueva de ladrones de alta catadura apoyados por la alta banca y los grandes trusts capitalistas. No obstante, algunos de ellos sinceramente han manifestado a la prensa que el resurgimiento de las bases orgánicas del capitalismo europeo jamás podrán reorganizarse tal como existían antes de la última tormenta que hace poco terminó. De manera que viendo la tormenta que se aproxima hacia los nidos de todas las víboras fascistas, no es de extrañar que todos ellos emigren hacia las playas del sur.

Empero, a pesar de que en este país el proletariado socialmente está mal orientado, hay un verdadero temor de que las inquietudes europeas lleguen a estas playas. El proletariado brasilero fué reducido a la represión más humillante por la dictadura de Vargas. Fué sometido a una situación infame, aunque durante la guerra y después de terminado el conflicto, ha sido sometido aún al más bajo nivel.

En los centros urbanos del industrialismo, a pesar de ser dominada por una férrea ambición, aun se ve representada por una heroica resistencia de los trabajadores.

Ha aparecido el interesante folleto "DECIAMOS AYER... VERDADES DE TODAS HORAS" Por Germinal Esgleas 64 páginas de nutrido texto. 35 francos. Beneficio íntegro pro-España Oprimida. Pedidos a todas las publicaciones libertarias.

adores; no obstante, en el interior de los Estados, es decir, en las pampas gauchas, en las serranías y garimpa de Santa Catarina, en los Lermals y Jesais y serranías del Paraná, en los arrozales y garimpa de Jolaz, en el garimpa y en los herbales de la esclavizadora compañía "Mate Learangeira" de Mato Grosso, en los cafetales de San Paulo y Minas Gerais, en las zonas del cacao de Ilheus y el cultivo del mortífero valle del río San Francisco en Bahía, en los campos algodoneros e ingenios de azúcar de Pernambuco, en las salinas de Río Grande do Norte, los trabajadores viven en la más espantosa esclavitud, sometidos al más cruel latrocinio por parte de los señores del engaño y de los propietarios de la tierra, que, tradicionalmente acérrimos, más dignos de haber vivido en el siglo XVI, no pueden comprender que al trabajador debe merecer mejor tratamiento por constituir la fuente de donde manan todas las riquezas con las cuales hacen construir suntuosos palacios en contraste con las pocilgas infectas donde se reuelcan los parias. Todo esto constituye un insulto lanzado vilmente a la faz del pueblo que, bajo la más espantosa miseria tiene el derecho irrefutable de culpar esta sociedad de saltadores por su infinita desgracia.

La prole de estos parias, acometida diariamente por los elementos del trópico, es un debilitamiento orgánico derivado del hambre que conmueve al corazón más duro, sin instrucción, sin la mínima noción de una vida decente, constituirá en lo futuro, el proletariado que heredará todas las lacras de sus antepasados.

Los conocimientos rectos que constataron tamaña idiotez, preguntarán ahora ¿será cierto que la burguesía brasileña fuese capaz de producir una obra tan criminal?

Dejaremos a Amazonia para el final con cuya llave de oro cerraré esta pobre y mal lilyanada crónica.

El infierno verde, que es como se denomina esta región, es a donde vienen a representar la tragedia todos los autores de los estados en este inmenso país.

Los banqueros norteamericanos así como todos los banqueros del mundo, su único interés es la bolsa y por eso tratan de explotar la "Amazonia", cuya zona podía abastecer de materias primas las fábricas de goma yanquis. Las compañías de este producto lanzaron inmediatamente la campaña del caucho. Los agentes brasileños de esta campaña a quienes les eran entregados algunos dólares se han valido de todas las artimañas para atraerse a los incautos hacia aquella región mortífera.

Han sido muchos los millares de víctimas de este atraco canalesco. Las promesas hechas por aquellos sinvergüenzas sin entrañas seducían el alma pura e ingenua de los trabajadores del noroeste. Sin embargo, no se daban cuenta de lo que les esperaba en aquellas malditas playas tan magistralmente descritas por Ferreira de Castro.

Finalmente, al fracasar la empresa en sus negocios, todas aquellas docenas de millares de trabajadores han sido abandonados a su propia suerte en aquel inmenso mar verde donde los naufragos fueron inmolados sin posible salvación.

Es el capitalismo, siempre el capitalismo sin entrañas, cruel, queriendo sacar partido de todo y de todos; su objetivo es a base del oro, si para subsistir tiene que asesinar millones de seres inocentes, no titubeará en hacerlo un sólo segundo. Las dos últimas guerras ahí están como prueba de esta verdad irrefutable.

Trabajadores de todo el mundo, declaremos la guerra sin cuartel contra este monstruo, exterminémoslo porque sólo produce la muerte, hay que dar elevación al superlativo, Guerra al Estado. Guerra a la Iglesia, porque son estas las causas del mal de la Humanidad. Esparcid la simiente de la armonía y se deslumbrará con una vida digna de ser vivida.

— MANUEL VILAR.

San Paulo, Brasil

A.I.T. SERVICIO DE PRENSA

ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

LA LINEA DEL PROLETARIADO

(Viene de la página 1).
mismos, sino los trabajadores que los crean? Los trabajadores deberán ejercer este control por medio de sus delegados propios, hombres de su confianza templados en la lucha de clase, elegidos y permanentemente controlados por los trabajadores mismos, y por medio de los comités de acción y los Consejos obreros las masas también se deberán encargar de la distribución de los víveres.

¡EN SUS PROPIAS MANOS!

¡No en las manos del Estado! No importa si sus funcionarios sean alemanes, franceses, ingleses, rusos o americanos. ¡No hay ningún salvador supremo, ni

emperador, ni mariscal, ni fuhrer, ni Estado!

Cuando los huelguistas y manifestantes se encarguen ellos mismos de las minas, de las fábricas, cuando organicen ellos mismos la distribución de los víveres, cuando por encima de las zonas y fronteras hagan llamamiento a los trabajadores de todos los países, a los trabajadores que forman las tropas de ocupación, para que fraternicen en el espíritu de la solidaridad obrera, entonces las grandes potencias quedarán sin fuerzas, y los reyes internacionales de los armamentos deberán ceder.

Y entonces tocarán la última hora de la opresión y la explotación, y el hambre y la guerra desaparecerán para siempre.

viar, en parte, los sufrimientos de las víctimas del fascismo. Dado el carácter del festival y su finalidad solidario, esperamos que todos los amigos y compañeros con sus familias y amistades, esa noche dirán: ¡Presente!

— LA COMISION.

Nota Personal

Jesús García desea conocer el paradero de su cuñada María de García que residió en Turon, Asturias. Su marido, como muchos, desapareció a la caída de Asturias. El "piadoso" Franco desterró a María con seis hijos en Gala (Africa Francesa). No se ha sabido nada más de ellos. Su interés en conocer su paradero es para ayudarlos en todo lo que uno puede. Los informes pueden ser enviados a esta publicación o directamente al interesado: Jesús García, P. O. Box 318, Imisfall, North Queensland, Australia.

Nota Importante

Es de suma importancia para facilitar los trabajos y acelerar la confección del CALENDARIO DE S.I.A. 1948, como asimismo la distribución en este país del mayor número posible y exacto de almanaques, que las Locales, amigos y compañeros que deseen poseer un ejemplar para el próximo año, lo soliciten inmediatamente al Consejo Nacional o bien por mediación de la Local de S.I.A. más próxima que tengan.

Esta demanda se hace con vistas de orden administrativo, confiando en que los interesados sabrán comprender este ruego.

Los pedidos se pueden hacer simplemente enviando una nota con el nombre y la dirección del solicitante manifestando la cantidad de ejemplares que desee se le reserven. Con esos datos en poder del Consejo Nacional podrán ser enviados tan pronto lleguen los almanaques.

— CONSEJO NACIONAL.

NOTA

DE PERU

Nos escriben de la Federación Anarquista del Perú, que a fin de coordinar la propaganda, todos los compañeros que deseen Cultura Proletaria en esta república, pueden solicitarlo a Wenceslao Zavala, Casilla 358, Lima, Perú.



Actos a Celebrarse

LOS ANGELES, CALIF.

La Local de S.I.A. No. 74, de Los Angeles, California, está preparando una gran velada CULTURAL en conmemoración del cuarto centenario del inmortal letrado español, Miguel Cervantes Saavedra.

El acto se celebrará el día 12 de Octubre, 1947, desde las 5 de la tarde hasta las 11 de la noche, en el Vladeck Center, 126 N. St. Louis St.

La parte Cultural estará a cargo de nuestro amigo y compañero, Doctor en Letras, Alfonso Vidal y Planas.

Además de la parte cultural, habrá Cena familiar y baile final por una buena orquesta.

El beneficio que se obtenga de la velada será dedicado íntegramente a all-

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA

CONSEJO NACIONAL (SECCION ESTADOS UNIDOS), P. O. BOX 81, COOPER STATION, NEW YORK 3, N. Y.

El Estado

Por RANDOLPH BOURNE

El Gobierno no es sinónimo ni del Estado ni de la Nación. El es la maquinaria con la cual la nación, organizada como Estado, ejerce las funciones del Estado. El Gobierno es un marco de la administración de leyes y del ejercicio de la fuerza pública. El Gobierno es la idea del Estado puesta en práctica o en las manos de hombres falibles, concretos y definidos. Es el signo visible de la invisible gracia. El es la palabra hecha carne. Y tiene necesariamente las limitaciones inherentes de toda practicalidad. El Gobierno es la única forma con la cual podemos imaginarnos el Estado, pero de ninguna manera es idéntico a él. Que el Estado es una concepción mística es algo que jamás debemos olvidar. Su brillo y su significancia pende tras el marco del Gobierno y dirige sus actividades.

Tiempos de guerra revelan el ideal del Estado, limpio de su claro relieve, y revela actitudes y tendencias que se hallaban ocultas. En tiempos de paz, el sentido del Estado flama en una república que no está militarizada. Porque la guerra es esencialmente la salud del Estado. Al igual que la Iglesia cree ser el medium para la salvación espiritual del hombre, de la misma forma el Estado cree ser él el medium de su salvación política. Su idealismo es una sangre pura en circulación a través de todos los miembros de su cuerpo político. Y es precisamente en la guerra que la necesidad de la unión se siente más fuerte y la necesidad de universalidad parece ser menos indiscutible. El Estado es la organización de la horda para actuar ofensiva o defensivamente contra otra horda similarmente organizada. Cuanto más necesaria es la defensa, más necesita la organización coercitiva y mayor es la coacción sobre cada miembro de la horda. Todas las actividades de la sociedad se unen entre sí rápidamente tendientes a este principio central de hacer una ofensiva o defensiva militar, y el Estado llega a ser en la guerra lo que tan vanamente intentó ser en tiempos de paz, es decir, ser el árbitro inexorable y determinante de los negocios, de las actitudes y de las opiniones de los hombres.

Las clases que son capaces de jugar una activa y no meramente pasiva actitud en la organización para la guerra, adquieren una tremenda liberación de actividad y energía. Individuos saltan de sus viejas rutinas, a muchos se les dan nuevas responsabilidades y nueva técnicas deben ser enseñadas. Lazos ya envejecidos del hogar son rotos, y mujeres que hubieran permanecido unidas debido a afinidades de la infancia, son liberadas para servicios militares. Un vasto sentido de rejuvenecimiento satura las clases que se significan, con un sentido de su nueva importancia en el mundo. Los viejos ideales nacionales son de nuevo sacados a la luz, readaptados al propósito y usados como piedra universal de toque o moldes en los cuales se vierten todos los pensamientos. Cada ciudadano individual que en tiempos de paz no tenía función que realizar con la cual él pudiera imaginarse como expresión o fermento vivo del Estado, se convierte en agente "amateur" del Gobierno para denunciar a enemigos o gente desleal, para recabar fondos para el gobierno, o para propagar cualquier medida que sea considerada necesaria por los funcionarios del Estado. La opinión minoritaria, que en tiempos de paz únicamente era irritante, la cual no podía ser castigada por la ley si ésta no estaba relacionada con el crimen, es considerada, al declararse la guerra, al margen de la ley. La crítica al Estado, las objeciones contra la guerra, tibias opiniones críticas concernientes a las bellezas de la conscripción, son objeto de feroces penas, inmensurablemente mayores en severidad a aquellas fijadas para los crímenes comunes. La opinión pública, tal como es expresada en los periódicos, el púlpito y las escuelas, llega a ser un sólido bloque. La "lealtad" o mejor, la ortodoxia guerrera llega a ser la única bandera para toda profesión, para toda técnica, para toda ocupación. Muy particularmente esto es un hecho en la esfera de la vida intelectual. Así que un profesor, de física, por ejemplo, si es descalificado para enseñar física o mantener cualquier puesto honorífico en una universidad — la república de la enseñanza — si se duda de su moral de guerra. Hasta meras asociaciones con personas así calificadas, es suficiente para desautorizar cualquier maestro. Cualquier cosa perteneciente al enemigo es tabú. Sus libros son suprimidos en todo lo posible, su idioma es prohibido. Sus productos artísticos son considerados como conductor espiritual, sutil, de veneno para el alma que se permite de gozarlos. Así la música enemiga es suprimida y se toman energías medidas de oprobio contra aquellos cuya consciencia no se halla dispuesta a realizar tal acto de sacrificio. La rabia en pro de una conformidad leal trabaja imparcialmente y con frecuencia en diamétrica oposición a otras ortodoxias y conformidades tradicionales o ideales. La ortodoxia triunfal del Estado se muestra en todo su vértice quizás cuando cualquier predicador cristiano pierde su púlpito por predicar más o menos literalmente los términos del sermón de la Montaña y fanáticos cristianos son conducidos a prisión por veinte años por distribuir octavillas que disienten de la guerra de acuerdo a las escrituras.

NOTA. — Estos trabajos son estudios del escritor americano Randolph Bourne, que el Grupo americano editor del boletín anarquista "Resistance" ha recogido y editado como folleto a causa del análisis recio y firme con que fueron escritos durante la primera guerra mundial, que no desmiente ni la más insignificante partícula del verdadero significado de todas las guerras.

Randolph Bourne apenas conocido, fuera de los círculos literarios de la juventud de su época, es figura distinguida de las letras americanas como formidable ariete contra el Estado y las características que le son propias.

Nacido de familia humilde en 1886, su intensidad febril y sus ideas y amor al estudio de muy joven alcanzó a ser uno de los mejores colaboradores de las revistas liberales de este país. Desarrollada la guerra del 14-18 fué uno de sus más fuertes críticos sufriendo con ello persecuciones repetidas y todos los contratiempos que suponen oposición radical a los deseos del Estado. En su bibliografía ha dejado magnífica variedad de trabajos entre los cuales descuelpan en ritmo cada vez más acentuado, una invariable ascensión hacia los conceptos del anarquismo. Murió en plena juventud a los 32 años dejando un ejemplo de contestura moral sin igual paralelo a su lucido pensamiento.



Pro España Oprimida

HARRISON, N. Y. — Por intermedio de L'Adunata, de Albanese y compañeros \$15.00.

CHICAGO, ILL. — por idem de Cerani y compañeros, \$35.00.

NEW YORK, N. Y. — M. Dans, \$2.00.

El Producto de las Polémicas

(Viene de la página 4)

presentar a nuestro hermano como ignorante para que sirva de payaso en la plaza pública? Hagamos examen de conciencia y que la percepción nos diga si nuestra labor es constructiva, o destructiva cuando obramos con ligereza sin control ideal.

Hemos de darnos cuenta, que nuestra prensa, cuesta muchas gotas de sudor y muchas horas sin dormir, y no puede estar a merced de un compañero determinado, que cuando le falten temas constructivos que exponer, se dedique a "enderrezar entueritos" en perjuicio de nuestros ideales. ¡Eso dista mucho de lo que decimos llamarnos! No facilitemos ni un alfiler al enemigo con nuestra inconsciencia y nerviosismo. Empleemos nuestra inteligencia en construir una Sociedad más justa y humana que la actual, y no perdamos el tiempo en desollarnos, que bastante pellejo nos quitan nuestros enemigos.

Conscientes de nuestros sagrados ideales, empleemos la nobleza, el amor, la sencillez en nuestras discusiones, deshaciéndonos del amor propio de superhombres, sinónimo de POTESTAD.



Nota importante

Por indicaciones del Departamento de Correos de esta ciudad y para facilitar los servicios en la distribución de la correspondencia, rogamos de nuestros paqueteros y suscriptores en aquellas ciudades que hayan establecido el sistema de zonas o Unidades Postales nos envíen el número de su zona postal y lo intercalen en su correspondencia para ajustarlo a nuestro fichero de direcciones y facilitar de esta manera dicho servicio.

ADMINISTRACION

BOSTON, MASS. — Méndez, .25; F. Gómez, .25; Café El Nido, .25 Balado, .25; Blanco, .25; Un comp. .20; J. Díaz, .10; Un comp. .25; Bilbao, .10; E. Domínguez, .25; Una compañera, .15; Iberia, .25; Uno, .10; Rogelio, .20; Besteiro, .10; Cubano, .10; Severino, .25; Louzán, .25; Zapata, .25; A. G., .25. Total, \$4.05.

LAYLAND, W. VA. — C. González, \$2.00.

NEW YORK, N. Y. — G. Borja, \$5.00
NEWARK, N. J. — Por el Ateneo de E. Social, \$10.00.

LANGELOTH, PA. — J. P. González, \$5.00.

MELBOURNE, FLA. — J. Serna, \$2.00
STEBENVILLE, OHIO — García, \$2.00.

HELEN, W. VA. — R. Ortiz, \$1.00.
WIEKENBURG, ARIZONA — Byron R. Bryant, \$2.00.

NEWARK, N. J. — Por el Ateneo de E. Social, \$8.00.

BOSTON, MASS. — J. Fernández, 1.00; López, 1.00; Ferrol, .50; Iberia, .50; Méndez, .25; F. Gómez, .25; E. Domínguez, .25; Blanco, .25; Bilbao, .10; Besteiro, .25; Una compañera, .15; Un comp. .25; Otro, .10; Otro comp. .10; P. Rodríguez, .15; Balado, .25; Pérez, .25; Severino, .25; Un comp. .25; J. Díaz, .15; Zapata, .25; A. G., .25; Total \$6.75.

BOSTON, MASS. — Méndez, .25; F. Gómez, .25; Blanco, .25; Balado, .25; Un comp. .25; Café El Nido, .25; E. Domínguez, .25; Jesús Fernández, 1.00; Una compañera, .10; Un comp. .10; P. Rodríguez, .10; Bilbao, .10; Pérez, .25; Severino, .25; Ferrol, .25; Martínez, .25; Zapata, .25; Dr. Mata, .50; Un comp. .25; A. G., .25; Total, \$5.40.

NEWARK, N. J. — Por el Ateneo de E. Social, .9.60.

NEW YORK, N. Y. — Centro Libertario. — F. Sánchez, 2.00; A. Rodríguez, 1.00; J. Forjan, 1.00; Montero, .25; J. Ferrer, 2.00; Paragüero, .25; A. Justo, 1.00; Salvador López, 2.00; Total \$9.50.

NEW YORK, N. Y. — Colectado en la reunión 9-28-47, \$22.00.

NEW YORK, N. Y. — S.I.A. Sección de Publicidad, \$60.00.

BROOKFIELD, MASS. — J. López, \$10.00, J. Formosa, 2.00; Total \$12.00.

BOSTON, MASS. — Jesús Fernández, 1.00; Café "El Nido", .25; Ayo, .25; Viaboa, .15; Méndez, .25; F. Gómez, .25; E. Domínguez, .25; Un comp. .10; Otro, .10; P. Rodríguez, .15; Severino, .25; Zapata, .25; Un comp. .10; Carballeira, .25; Curro, .25; A. G., .25; Total \$4.10.

TOTAL ENTRADAS\$170.40.

Superávit anterior 61.93

TOTAL\$232.33

RESUMEN

Imprenta Nos. 1010, 1011, y 1012\$294.00
Acarreo y Expedición 27.00
Apartado Postal 4.00
Correspondencia 3.00

Total Salidas\$328.00

Total Entradas\$232.33

DEFICIT ACTUAL\$95.67

Leed, Difundid y Ayudad

α

Cultura Proletaria

Periódico de los Trabajadores



LIBRERIA Cultura Proletaria

LISTA DE LIBROS

EL PROLETARIADO MILITANTE. Anselmo Lorenzo.
RECONSTRUCCION DE ESPAÑA. Eusebio C. Carbo.
MAS ALLA DEL DOLOR, Miguel G. Igualada.
LO QUE OI EN RUSIA, Martín Gudell.
LA TRAICION DE STALIN. J. García Pradas (Encuadernada).
LA ANARQUIA. Sebastián Faure.
ETICA. Pedro Kropotkin.
CARAVANA NAZARENA. Angel Samblancat.
HUBO UNA FRANCIA. Angel Samblancat.
EL GENIO MONSTRUO DE COSTA DE ARAGON Y DE ESPAÑA. Angel Samblancat (Folleto).
LA REVOLUCION Y LA GUERRA DE ESPAÑA. Cánovas Cervantes.
ANISIA, Leon Tolstol.
LA REVOLUCION Y EL ESTADO. J. García Pradas.

FOLLETOS

LA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES. Guillaume.
ROSARILLO. Valle Inclán (Novela corta)
LA MANO DE STALIN SOBRE ESPAÑA. Krivitsky.
ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES.
PROBLEMA DEL SINDICALISMO Y ANARQUISMO. Juan Peiró.
ANSELMO LORENZO EL HOMBRE Y LA OBRA. Federica Montseny.
ENTRE CAMPESINOS. Enrique Malatesta.
LA CARDENALA. Tito Fascaló (Novela Corta).
HEREJIAS. J. Prat.
A LOS JOVENES. Pedro Kropotkin.
EL BOLCHEVIQUISMO HEREDERO DEL NAZISMO. Albert Jensen.
EL LIBRO DE ORO DE LA REVOLUCION ESPANOLA.
EL OBRERO DEL CAMPO. Neno Vasco.
LA CRISIS DEL ESTADO. Gorge Veracis.
¿QUE ES EL ANARQUISMO? Gorge Veracis.

Pedidos a:

LIBRERIA de CULTURA PROLETARIA
P. O. Box 1, Cooper Station
New York 3, N. Y.

Cultura Proletaria
Published Weekly
MARCELINO GARCIA
Editor & Publisher

Yearly Subscription \$2.00
Single Copy, Five Cents

Redacción:
293 Seventh Avenue
Teléfono: Longacre 5-3141

Correspondencia y giros a:
CULTURA PROLETARIA
Box 1, Cooper Station
New York 3, N. Y.

Entered as second-class matter January 4th, 1935, at the Post Office at New York, N. Y., under the Act of March 3, 1879.

Vol. XIX. No. 1012.

New York, October 4, 1947.

EXEGISIS DE LA SITUACION INTERNACIONAL

Por A. G. NIETO

Al examinar en mi artículo anterior el peligro totalitario, advirtiendo a las democracias el error fundamental que constituía el dirigir la campaña anti-totalitaria exclusivamente contra Rusia, impugnando a ésta como único factor peligroso para las libertades ciudadanas e independencia de los pueblos, descarté en absoluto todo avaluo democrático, recogiendo solamente la denominación para determinar los polos en pugna.

Y es que, sinceramente, ni he creído nunca en la democracia burguesa ni jamás le concederé patente de liberadora de pueblos. Todos los preceptos democráticos tienen un sentido expresivo de tolerancia, pero carecen del fondo social que permita a las entidades y a los ciudadanos el disfrute integral de sus libertades y derechos. Si se quiere serán más benignas en el procedimiento, pero son tan estereotipadoras de la maldad social como otro régimen burgués cualesquiera.

He aquí, pues, dos definiciones en pugna hoy por la administración y dirección de los pueblos:

DEMOCRACIA. — "Forma de gobierno en que el poder está en manos del pueblo. **TOTALITARISMO.** — "Sistema político y económico que tienda a la absorción y regulación por parte del Estado de todas las actividades".

Las definiciones no pueden ser más opuestas. En la primera está el pueblo revestido de derecho y determinación, mientras en la segunda no existe pueblo, sino ciudadanos propiedad del Estado y sin otros derechos que los de servir a éste incondicionalmente por grado o de fuerza.

Sin embargo, las actuales democracias, queriendo interpretar los conceptos de derecho, justicia y libertad que encierra su definición, se abstraen de lo esencial para incrustarse en lo conservador y privilegiado, ejerciendo la absorción para cuanto pueda servirles de conservación de autoridad y derechos sobre la sociedad.

No les negaremos a los mal intitulados regímenes democráticos cierta benignidad en el ejercicio del Poder, pero de eso a que el poder esté en manos del pueblo hay la misma distancia que entre la falsedad y la verdad.

Demócrito, el gran filósofo griego, dijo: "Los pueblos solamente serán libres cuando el hombre sea el único juez que juzgue sus actos. Mientras haya hombres que impartan autoridad la libertad estará limitada a la ley del más fuerte".

En la primera parte está la verdadera concepción democrática, en la segunda está lo adverso, lo limitativo, lo absorbente.

Y hecha la separación conceptual del sentido democrático y la democracia reinante, vamos a la deseliminación totalitaria.

Entre un sistema de gobierno, integrado por aristócratas, militares o burgueses, que concentre las actividades e iniciativas ciudadanas al poder del Estado, y otro integrado por elementos del pueblo que limite la vida ciudadana al autodeterminismo estatal, imponiendo la disciplina rigurosa en las actividades, acción y movimiento, no existe la mínima diferencia.

En consecuencia, entre el régimen soviético, el de Hitler, Mussolini o Franco, no es posible hallar diferenciación de ninguna clase. Todos ejercen el totalitarismo integral, la dominación severa y permanente del ciudadano.

Ahora bien, si los actuales regímenes democráticos adoptaran la denominación de liberales, el concepto cambiaría por completo, toda vez que la definición del concepto liberal sostiene en lo político, las libertades individuales, en lo económico, el libre cambio y la iniciativa privada, sosteniendo además el Estado laico.

Bajo este aspecto, sin disfraces impertinentes, pudieran desenvolverse los regímenes que actualmente se denominan democráticos, pero la confusión del término denominativo ya encierra en sí la carencia de realismo hacia la efectividad popular en el ejercicio de los derechos.

Por eso, aun con las diferencias señaladas tanto en la denominación como en el procedimiento, entre lo que se llama democracia y lo que ejerce los métodos totalitarios, existe la pugna inextinguible que está obligada a mantener con efervescencia la batalla decisiva de polo a polo.

Y entonces, tras las distancias apuntadas, ya no cabe la lucha unilateral contra un determinado país totalitario, sino la batalla decisiva contra todos los totalitarismos, contra cuanto signifique retorno al criminal autoritarismo medioeval.

Los regímenes liberales (no democráticos como erróneamente se denominan) deben advertir el peligro que hemos señalado en el artículo anterior. Rusia mantiene, inequívocamente, un sistema de totalitarismo integral, engranado en aspiraciones imperialistas, pero a la par de ella trabajan en todos los pueblos del mundo el resto de los sistemas totalitarios.

Los cancilleres, estadistas y diplomáticos de los regímenes liberales, en sus conferencias internacionales están dando la triste sensación de impotencia, puesto que aún no se han atrevido a enfrentarse abiertamente a los regímenes totalitarios de Europa, Sud y Centro América.

Hombres como Stalin, Tito, Dimitroff, Franco, Salazar, Perón, Trujillo, Somoza, y algunos otros "aguaciles" del fascismo como Morfiño y comparsa, deben ser eliminados radicalmente de la gobernación de los pueblos. Esos serán los que, si el exterminio se hace esperar mucho, los que conducirán nuevamente a los pueblos a bárbaras matanzas en extensos campos de batalla y en inefensas ciudades.

Ahora bien; la verdadera culpabilidad de esta triste situación internacional no corresponde solamente a los gobernantes liberales, sino a las clases trabajadoras que, con una inexplicable inercia, están permitiendo la fertilización del fascismo internacional y olvidándose de su propia reivindicación social y económica en un mundo que es completamente suyo por derecho propio.

El epílogo de la II Gran Guerra debió haber sido la revolución social en el mundo, mas los trabajadores, los eternos mártires de todos los sistemas burgueses y de todas las querellas políticas o imperialistas, muéstranse remisos y cobardes en el culminante instante de conquistar la integralidad de sus derechos.

No obstante, si los trabajadores del universo despiertan de su letargo, fijando la vista en el negro panorama que les rodea y las graves amenazas que sobre ellos pesan para un futuro demasiado próximo, es muy posible que los fogonazos no se inicien en la trinchera armonizada militarmente, sino en la barricada revolucionaria que extermine para siempre tanta maldad, miseria y dolor como los sistemas burgueses han venido creando a través de los siglos.

Sólo hay dos soluciones para abatir el fascismo internacional: la lucha abierta y decisiva de los regímenes liberales o la revolución social de los trabajadores.

Cultura Proletaria

4 de Octubre de 1947.

Dirección: Box 1, Cooper Station, New York 3, N. Y.

MEDITACIONES

Por Nardo Gómez

El Producto de las Polémicas

No quiero ser un intruso, que se mete donde no lo llaman. Ni está en mi ánimo, servir de consejero, a los que me superan en inteligencia. Pero como amante de un ideal de redención humana, al que abracé hacia varias decenas de años, no puedo rehusar mi presencia, en ningún lugar donde crea poder servirlo. Y heme aquí; después de un examen subjetivo y objetivo, emitir mi modesta opinión, sobre el producto de las polémicas.

La polémica en la prensa, es la guerra literaria; pese a los velos amistosos que la mitad de las veces se intenta cubrir. De la guerra no pueden salir amistades; salen, vencidos y vencedores. El polemista intenta vencer, pero no convencer. La intuición nos da la razón. El polemista, su objetivo principal; es tirar patas arriba a su adversario — aunque le llame compañero —. Y el poder enarbolar las aureolas del triunfo.

La polémica en la prensa, es admisible entre enemigos, pero inadmisiblemente entre amigos. Si deseamos conocer los defectos de una familia; observemos la discusión de los hermanos. Dijo el filósofo: "Agita la araña, para ver el veneno que tiene". Y la polémica más pasiva, llega a agitarse, si ninguno de los polemizantes se da por vencido, o convencido (?).

De todos es conocida la polémica entablada por los compañeros Puente y Alaiz el 32 en "Proa" de Elda. Dos compañeros de solvencia y probada moralidad en nuestro Movimiento. Y tocados por el amor propio llevaron la discusión amistosa (?) a unos términos, que la Redacción del semanario se vio obligada a decirle: "Si los compañeros Alaiz y Puente continúan por estos derroteros la Redacción de "Proa" se verá obligada a no darle publicidad a tales escritos". Y observando las polémicas en la prensa, vemos con dolor, que una discusión amistosa, si se hace algo extensa, terminan por tirarse los trastos a la cabeza y sacar los trapos sucios al aire. Dicen, que de la discusión sale la luz. De acuerdo. Pero cuando la discusión se lleva con nobleza, con sencillez, sin querer subyugar al compañero con quien se discute, con alto sentido de responsabilidad y amor a la causa que se dice defender. ¿Es que examinamos nuestros escritos antes de enviarlos a la prensa? ¿Acaso pensamos el bien, o mal que pueden hacer a la causa que nos es tan querida? Desgraciadamente, NO. Lo prueba el ver diariamente, lamentaciones, por ligerezas que hemos tenido en publicar algún trabajo arrastrados por el nerviosismo, no habiendo dejado de producir su malestar.

Muchos compañeros confunden la discusión oral, con la escrita; y es un error. La primera es productiva; la segunda, contraproducente. La primera expone su punto de vista; caso de llegar a la pasión — que es perder los estribos —. Una vez terminada se evaporan en la atmósfera, los improperios que en ella se dijeron. La segunda queda grabada, y auxiliada con las vastas alas de las comunicaciones, se introduce en todos los rincones del Planeta, cayendo en manos

de amigos y enemigos, lo que da lugar a que muchas veces se combata una idea con las armas que los llamados defensores de la misma han sembrado en sus discordias. Además, la gran mayoría de

los polemistas, lo hacen con el sólo objeto de lucirse; y si nos llamamos compañeros y hermanos ideales, ¿no es una contradicción el lucirnos a cambio de discordias. Además, la gran mayoría de

(Continúa en la página 3)

Angel Samblancat

El Acratismo de los Primitivos Iberos

Cuando yo afirmé en estas columnas que la F.A.I. en España es anterior a Jesucristo, les pareció a muchos esta aseveración mía una extravagancia, una *boutade*. No hay tal borrega. Todo lo que choca con los clichés y las salchichas de perro que nos empapan maestros Ciruela sin maestría y libros zurrullados a molde como el Cantimpalos, se nos antoja estrafalario a las cacúmenes poco advertidos.

Y, no obstante, no hay quien mueva la verdad de que en España todas las pestes gubernamentales son exóticas y sólo lo antigubernamental es genuinamente vernáculo y autóctono. Efectivamente: el municipalismo es romano; la monarquía, goda; el feudalismo, vándalo; el cesarismo; austrofrancés; la teocracia, arábigooriental; el socialismo autoritario, judío; el comunismo estatal y estacal, romanovesco y romanovesco puro; el caciquismo, caribe; y, en fin, el tradicionalismo requetista viene del monte Athos, especie de monte de Venus de la gonorrea y la gonococia clericales. Sólo el anarquismo lo da en España la tierra como el azafrán, la garnacha y las olivas.

Todos habéis leído "Las Aventuras de Telémaco" de Fenelón. Pues memorizad. Fenelón era un francés que no se mamaba el dedo, como Leon Blum y como Claudel y otros neocatólicos y espermatozoos de san Francisco de Sales, que quisieran casar a Cristo con Lenin, por ser tal para cual. Por mí, que se embroquen juntos y a la recíproca; en santa y buena compañía. El matrimonio, tanto laico como con gorroris, tuvo su cuna en los establos y en los recios; y el Gobierno lo mismo de comisarios que antisoviético. vió la luz en los caponajes y en las remontas.

Como es ya sabido, Telémaco, hijo de Ulises y de Penélope, o vaya usted a descifrar jeroglíficos, hizo a raíz de la guerra de Troya un viaje de circunnavegación mediterránea, en busca de la alhaja de su padre, perdido en la cueva de alguna ninfa, al regreso de sus fatigas estomacales bajo los muros de Ilión. Telémaco recorrió todos los focos de alumbrado o de cultura del Mare Nostrum, el primero de ellos la Bética. En el imperio de Sesostris aprendió el joven catecúmeno lo buenos regantes y los mansos moruecos que eran los nilóticos; en Fenicia, los trucos náuticosmercantiles, con que tirios y sidonios tonsuraban al cliente como a un lego francisco; en Creta, cómo un pueblo con las más sabias leyes — las de Minos — puede ser tan desgraciado como con las de Dracón; en Chipre, lo bravo y cornudo que era el vino de la tierra, así como la facilidad con que las vírgenes chipriotas se ponían la camisa por cucurucho; en la Magna Grecia (Italia suroriental) la empresa de pillaje que toda guerra es y lo armadores de "Vitas" que son los políticos sin excepción alguna.

Unicamente en Andalucía encuentra el pupilo de Mentor que la vida no sabe a pelvis de pepino y no es una pesadilla y un carnaval, como en el resto de los pueblos civilizados. ¿Por qué? Porque el Mediodía español es una Arcadia, en la que todos los hombres son parejas y no llevan collar; que se rige por buenas costumbres y no por leyes buenas ni malas; que opina que el mejor alcalde, rey o secretario sindical, para ahorcarlo; que desconoce lo que es una llave, una puerta, un seto, una alabrada y una pared; que vive en la más sana de las intemperies y donde no hay enfermedades porque no existen médicos y envenenadores de bata blanca; que sólo acuña moneda, para que jueguen con ella a las chapas los chicos; que con el oro hierra las bestias de labor y clavetea los arados; que no trabaja más que lo estrictamente preciso para comer; que ignora voluntariamente lo que es un compromiso escrito y una cambial para dar el cambio; que odia lo suntuariamente artístico y nada más se emplea en la agricultura útil; que tan extraña le es la palabra rico como la condición de pobre; que no ha organizado nunca guerras, porque cada cual mata espontáneamente a su explotador y a su opresor, como a las ratas; que puso una cachucha de loco a uno que quería ser juez y lo mandó a que fuera a hacer la mona y a dar que reír a los circos; que carece de hambrientos que esperen del cielo el maná, de irredentos que tomen a los Matatías por mesías y de Caines que con una quijada de asno fraticiden a su hermano Abel.

Se dirá que Fenelón fantasea cuando traza las líneas de este idilio fraternitario y libertario, que fué un día el humano vivir entre los fabulosos tartésicos. Y a esto respondo yo que los soñadores jautos y chirles, los quimerizantes sin pizca de meollo y los tontos del haba rematados somos los que papamos moscas de ilusión snóbica; y los superalfabéticos que no acertamos a calar lo que tenían mascado, deglutido, hecho quilo y quimo y circulando en la sangre nuestros calumniados ancestros de hace tres mil años, que para gloria y satisfacción suyas eran salvajes afortunadamente y a quienes se les daba una higa del teléfono, la aerostática y el átomo, gracias a Dios.

